

## Dr. Elisha Kent Kane's

Reisen nach verschiedenen Ländern, insbesondere die nach dem Nordpole, Behufs Auffindung des Capitain Franklin. (1853—1855.)

Unser berühmte Reisende Dr. Kane, 1822 in Philadelphia geboren, promovirte 1843 als Doctor der Medicin bei der Universität Pennsylvaniens und ward alsbald Schiffsarzt in der amerikanischen Marine. Als solcher begleitete er eine Gesandtschaft der Vereinigten Staaten Nordamerica's nach China, besuchte die philippinischen Inseln, Ceylon und Ostindien, und überall auf seinen Wanderungen verrieth sich sein abenteuerlicher bis zum Uebermuth fecker Sinn. Auf der Insel Luçon, z. B., ließ er sich an einem Tau aus Bambusfasern an einem steil abfallenden Felsen zweihundert Fuß hinunter, um in den Krater des Vulkans Taal hinabzublicken zu können, trotz allen Massen von Rauch und Schlacken, welche derselbe auswarf. Diese Kühnheit, von den Eingebornen als Gotteslästerung angesehen, hätte ihm daher auch beinahe das Leben gekostet und nur mit Mühe entkam er der Rache der aufgebrauchten Insulaner. Später schiffte er in Begleitung des preuss. Baron v. Kon nach den Sandwichs-Inseln, wo er auch einmal allein einem ganzen Stamm von Wilden feindlich gegenüberstand, und gleich darauf unternahm er eine Reise nach Aegypten und Griechenland, von wo er 1846 in seine Heimath zurückkam. Doch litt es ihn hier nicht lange, indem er Theil nahm an der Expedition, welche die nordamericanische Regierung nach Africa